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ATA DA NONA SESSÃO ORDINÁRIA DO EXERCÍCIO DE 2022, CORRESPONDENTE AO SEGUNDO 1 

ANO DA LEGISLATURA 2021-2024, REALIZADA PELA CÂMARA MUNICIPAL DE SERRA NEGRA DO 2 

NORTE NO DIA 20 DE ABRIL DE 2022.  3 

 4 

Aos vinte (20) dias do mês de abril do ano de dois mil e vinte e dois(2022), no prédio sede da 5 

Câmara Municipal, situado na Rua Otaviano Augusto de Araújo, n°. 63, Centro, nesta cidade de 6 

Serra Negra do Norte, Estado do Rio Grande do Norte, às oito horas e vinte e dois minutos(08h e 7 

22min), realizou-se a nona sessão ordinária do segundo período do exercício de 2022, 8 

transmitida pelo Facebook da Câmara Municipal de Serra Negra do Norte, presidida e 9 

secretariada, respectivamente, pelos Vereadores Francisco Inácio Neto (Júnior), Presidente e Ana 10 

Karinne Araújo da Nóbrega, 1ª Secretária, registrando-se a presença dos Vereadores Alysson 11 

Moisés de Medeiros, Ana Karinne Araújo da Nóbrega, Carlos Eduardo Job Gomes (Tiago), Eraldo 12 

Alves de Araújo, Flávio Barros Bezerra, Francisco Inácio Neto (Júnior), José Roberto Garcia de 13 

Araújo, Sesiom Quinino Wanderley e Vania Fernandes de Medeiros, em número de sete (7). Em 14 

seguida, o senhor Presidente justificou a ausência do Vereador Eraldo Alves que não pode 15 

comparecer à sessão por estar com sua mãe que estava com problemas de saúde e precisou se 16 

deslocar para Patos-PB. Também o Vereador José Roberto que por motivos de saúde não pode 17 

comparecer à sessão. Após o senhor Presidente autorizar a Secretária da Mesa a proceder com 18 

a chamada dos vereadores e constatar a presença de Quórum Regimental, declarou aberta a 19 

sessão na conformidade do Artigo 40, parágrafo 6° do Regimento Interno. Prosseguindo, 20 

declarou iniciado o EXPEDIENTE, onde consultou o Plenário quanto à dispensa da leitura da ata 21 

da oitava sessão ordinária, o que foi acatado por todos e nada havendo a ser discutido, após 22 

submetida à votação, sendo aprovadas por unanimidade. Em seguida, o senhor Presidente 23 

solicitou a 1ª Secretária que fizesse a leitura de papéis e correspondências recebidas. A seguir, a 24 

1ª secretária realizou a leitura do Ofício da secretaria de saúde através da Secretária Débora 25 

Juliane, solicitando data para apresentação dos relatórios quadrimestrais de saúde, referente aos 26 

anos de 2018-2019-2020-2021. Na sequência, o senhor Presidente consultou o plenário e de 27 

acordo por todos a audiência pública para a secretaria de saúde apresentar seu relatório será na 28 

sessão do dia vinte e sete (27) de abril de dois mil e vinte e dois (2022), e solicitou à Secretária 29 

da Casa que informe a secretaria sobre a referida data conforme decisão do plenário. A seguir, 30 

solicitou ao Vereador Francisco Inácio (Júnior) que procedesse com a leitura da sua proposição, 31 

sendo ela o Requerimento 74/2022 que solicita ao Poder Executivo Municipal a restauração da 32 

estrada que dá acesso ao Matadouro Público deste município. Após, o senhor Presidente 33 

comunicou que os requerimentos do Vereador Eraldo Alves devido a sua ausência seriam 34 

retirados de pauta, sendo eles o Requerimento 75/2022 que solicita que a administração 35 

municipal, viabilize providencias necessárias, com vistas a realizar os serviços de reestruturação 36 

e melhoramento na unidade básica de saúde – UBS da comunidade rural “Rolinha”, neste 37 

município. Requerimento 76/2022 que solicita que seja informado oficialmente a esta Câmara 38 

Municipal, o montante da receita financeira transferida para o município relativa ao FUNDEB no 39 

período de novembro de 2021 a março de 2022, bem como as respetivas despesas que foram 40 

realizadas com esses recursos. A seguir, solicitou ao Vereador Carlos Eduardo (Tiago) que 41 

procedesse com a leitura das suas proposições, sendo elas o Requerimento 77/2022 que solicita 42 

ao Poder Executivo Municipal e a Secretaria Municipal de Saúde que sejam feitos reparos no 43 

veículo e no consultório da Unidade Móvel Odontológica de Serra Negra do Norte. Requerimento 44 

78/2022 que solicita ao Poder Executivo Municipal e a Secretaria Municipal de Saneamento que 45 

seja feita revisão no dessalinizador da Comunidade Rural Lagoa da Serra. Em seguida, solicitou 46 

ao Vereador Flávio Bezerra que procedesse com a leitura das suas proposições, sendo elas o 47 

Requerimento 79/2022 que solicita que a administração municipal viabilize providencias e 48 

recursos necessários, com vistas a construir uma passagem molhada em trecho da estrada vicinal 49 
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que fica no Km 159 da BR 427, divisa dos Estados RN e PB e que inicia o acesso para as localidades 50 

rurais Mofumbo, Lagoinha, Covões e outras adjacentes. Moção de Repúdio 10/2022 que 51 

apresenta Moção de Repúdio em desfavor da pessoa de José Messias Domingos, servidor público 52 

estadual, lotado na Fundação José Augusto. A seguir, solicitou ao Vereador Alysson Moisés que 53 

procedesse com a leitura da sua proposição, sendo ela a Moção de Protesto 11/2022 que 54 

apresenta Moção de Protesto para empresa NEOENERGIA COSERN. Após, solicitou ao Vereador 55 

Sesiom Wanderley que procedesse com a leitura da sua proposição, sendo ela Requerimento 56 

80/2022 que solicita ao Poder Executivo Municipal o conserto de mata-burro situado no sítio 57 

Arapuá. A seguir, solicitou ao Vereador José Roberto que procedesse com a leitura da sua 58 

proposição, sendo ela o Requerimento 81/2022 que requer que a Administração Municipal, 59 

através do órgão competente, possa providenciar a construção de um redutor de velocidade do 60 

tipo “lombada/quebra-molas” em local estratégico da parte alta da Rua Nelson Faria, localidade 61 

conhecida por morro do bode. Em seguida, solicitou a Vereadora Ana Karinne que procedesse 62 

com a leitura das suas proposições, sendo elas o Requerimento 82/2022 que requer ao Poder 63 

Executivo que seja viabilizado um veículo para atender as demandas do suporte pedagógico da 64 

Secretaria Municipal de Educação. Requerimento 83/2022 que requer ao Poder Executivo a 65 

aquisição de uma máquina trituradora de restos de podas das árvores. Em seguida, deu-se início 66 

a ORDEM DO DIA, após o sorteio para definição da sequência de uso da palavra, conforme o 67 

Artigo 42, parágrafo 9 do Regimento Interno, fez uso da palavra, o Vereador Flávio Bezerra que 68 

após saudar a todos iniciou seu discurso parabenizando o município pela inauguração da quadra 69 

da comunidade Pintado, denominada quadra Poeta João Dessoles, relatando que essa quadra 70 

sempre foi almejada não só pela comunidade, mas pela Casa, e não poderia deixar de tocar no 71 

nome do ex-vereador Tião, que quando era vereador lutou muito por essa quadra e inclusive 72 

com recursos próprios ele fez uma quadra, claro que de qualidade inferior a essa, porque essa 73 

tem recursos públicos, mas deu pontapé inicial, e de maneira muito nobre a prefeitura municipal 74 

nessa gestão do prefeito Serginho com recursos propriamente do município fez uma quadra de 75 

qualidade, citando que teve a honra de há quase quinze (15) dias atrás participar da inauguração, 76 

abençoada por uma chuva no horário da inauguração, ressaltando que houve um pouco de 77 

demora por causa da Cosern que ficou de fazer a ligação da energia, enfatizando que o Vereador 78 

Alysson entrou com uma proposição solicitando agilidade da Cosern, todos se uniram a ele, 79 

aprovou um requerimento de autoria dele, onde as providências foram tomadas o mais rápido 80 

possível, onde só quem ganha é a comunidade. Finalizou relatando sobre a proposição de sua 81 

autoria que na hora estava em reunião com o assessor jurídico da Casa e não pode comentar, 82 

relatado que não viu, mas tem conhecimento por pessoas que frequentam a Maternidade Maria 83 

Cândida (APAMI), que relatam que APAMI foi agraciada de um gerador, citando que não sabe de 84 

onde vieram os recursos, mas está lá em torno de um (1) ano que está lá e ainda não foi instalado, 85 

principalmente, porque o município vem tendo quedas de energia frequentes que estão 86 

prejudicando as fábricas que será assunto do requerimento do Vereador Alysson que será 87 

bastante discutido, salientando que entende que a unidade de saúde mais importante do 88 

município, porque APAMI faz parte da história do município, e é referência, qualquer problema 89 

de saúde que tiver no município o atendimento é na APAMI, questionando que se tem esse 90 

gerador há mais de um (1) ano, porque ainda não foi instalado, relatando que fez um 91 

requerimento para que um equipamento novo que está há um (1) ano parado, que seja instalado 92 

para nessas quedas de energia dar suporte a principal unidade de saúde do município. Após, fez 93 

uso da palavra, o Vereador Sesiom Wanderley que saudou a todos e iniciou seu discurso 94 

relatando sobre o feriado de semana santa abençoada e tranquila, onde teve as programações 95 

católicas da igreja todas muito bem organizadas. Em seguida, ainda em seu discurso desejou 96 

melhoras a Rafael de seu amigo Ruzenildo de Zélia que sofreu um acidente de motocicleta e 97 

sofreu um traumatismo craniano, foi levado a cidade de Patos-PB e encaminhado a cidade de 98 
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Campina Grande, porque em Patos não tem um serviço de neurocirurgia ainda, apesar de muitas 99 

promessas que em um futuro em breve possa ter esse serviço de neurocirurgia como referência 100 

na cidade de Patos, que querendo ou não por ser uma cidade vizinha Patos recebe muita 101 

demandas de pacientes do Seridó, relatando que ele passou por cirurgia e encontra-se na UTI, 102 

está bem e evoluindo satisfatoriamente e rogou a Deus para que a saúde dele seja reestabelecido 103 

sua saúde, ressaltando que fica uma reflexão para todos os motociclistas que utilizam moto, 104 

citando que moto é um transporte muito bom, um transporte rápido, principalmente na zona 105 

rural nessa época de inverno que as estradas estão ruim e a moto é o transporte mais fácil de se 106 

locomover, citando que a moto tem substituiu o cavalo na busca do gado na zona rural, é um 107 

transporte muito bom e rápido, desde que usado com responsabilidade, relatando que fica a 108 

necessidade de reflexão visto o aumento dos casos de acidentes de moto em todo país, que em 109 

dois mil e vinte e um (2021) teve muitos casos de acidentes de moto, muitas pessoas com 110 

sequelas gerando custos ao governo federal. Ainda em seu discurso, relatou sobre o ato violento 111 

que culminou na morte da Serra-negrense Renata, que foi encontrada morta em uma estrada 112 

vicinal que dá acesso à cidade de São José de Espinharas, deixando suas condolências e 113 

sentimentos a todos os familiares e amigos de Renata. Relatou também sobre a campanha 114 

nacional de vacinação que deu-se início dia quatro (4) de abril até dia trinta (3), relatando que 115 

está sentindo falta de divulgação por parte da secretarias de saúde e por parte dos municípios, 116 

citando que não estava se referindo somente a Serra Negra, mas no geral não está vendo 117 

divulgação, relatando que tem campanha da vacina de influenza e do sarampo, citando o público 118 

a ser abordado, salientando que o sarampo é uma doença que já tinha sido erradicada no país, 119 

porem infelizmente nos últimos anos tem tido uma diminuição na vacinação das crianças em 120 

relação ao sarampo, citando que em dois mil e dezenove (2019) já teve casos de quarenta mil 121 

pacientes e quarenta mortes causadas por sarampo, tudo devido à queda da cobertura vacinal, 122 

relatando que a vacinação é o método mais eficiente para combater essa patologia, citando que 123 

segundo dados do ministério da saúde em dois mil e vinte e dois (2022) já teve vinte e cinco (25) 124 

casos suspeitos de sarampo sobre investigação no estado de São Paulo, sendo dois confirmados, 125 

relatando que o sarampo volta a alertar as autoridades de saúde no Brasil que chegou a receber 126 

o certificado de erradicação da doença em dois mil e dezoito (2018), convocando os pais que tem 127 

seus filhos de seis meses a menores de cinco anos para levarem seus filhos para vacinar. Finalizou 128 

citando os documentos que precisam ser levados. Em seguida, deu-se início a ORDEM DO DIA, e 129 

passou a discussão do Projeto de Lei 07/2022, em discussão, o Vereador Alysson Moisés pediu 130 

vistas, relatando que falou com o Vereador José Roberto autor justificou que estava com 131 

problema de saúde e não compareceu a sessão, e estava pedindo vistas para que ele pudesse 132 

participar no dia da discussão e votação. Requerimento 74/2022 em discussão, o Vereador 133 

Francisco Inácio pediu o apoio dos vereadores, relatando que o trecho que liga a Chácara Nova 134 

Vida, a Dinamarca e até mesmo quem vai para São João de Sabugi, para o Mamanguape, 135 

ressaltando que em todo lugar a estrada está ruim nesse período chuvoso, mas como esse é um 136 

trecho pequeno solicita ao prefeito Sérgio Fernandes para recuperar o trecho que liga até o 137 

matador e a Barragem Dinamarca, relatando que foi conferir quando foi na casa de seu compadre 138 

Abilío lá no Mamanguape e viu a situação que se encontra, foi também na Chácara Nova Vida e 139 

viu a que a estrada está de péssima qualidade, pedindo aos vereadores para subscrever para que 140 

esse trecho seja feito o mais rápido possível. O Vereador Flávio Bezerra pediu para subscrever 141 

por entender a importância do requerimento, citando que pode ser feito um serviço manual, até 142 

porque para o matadouro vai Mercedinha, caminhonetes, carros pesados e é de suma 143 

importância. O Vereador Francisco Inácio agradeceu a explanação do vereador e relatou que até 144 

Perdival veio para dar mais uma força para que o serviço fosse realizado. A Vereadora Ana 145 

Karinne parabenizou o vereador por trazer a proposição e somando-se e pedindo para 146 

subscrever, devido a importância porque sabe que para o matadouro e a Chácara Nova Vida é 147 
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um caminho bastante movimentado, não só para a questão de lazer e turismo da cidade, mas 148 

também pelo transporte das carnes a mesa, reforçando o pedido e agradecendo a permissão 149 

para subscrever. A Vereadora Vania Fernandes parabenizou o vereador pelo requerimento e 150 

pediu para subscrever como forma de reforçar o requerimento, relatando que o trecho é 151 

pequeno, mas que precisa ter uma assistência maior, relatando que nesse período chuvoso as 152 

estradas estragam facilmente, mas é um percurso que diariamente tem trânsito para o 153 

matadouro, também tem a parte do lazer quando as pessoas vão a Chácara Nova Vida, relatando 154 

que que um serviço só vai resolver vários problemas e dar assistência a mais pessoas. O Vereador 155 

Alysson Moisés parabenizou e relatou a importância do requerimento, citando que é um trecho 156 

pequeno que traz muito benefício tanto para o matadouro como para a Chácara Nova Vida que 157 

é um único lugar que tem para se hospedar, está aparecendo agora alguns quartos nos postos 158 

de combustíveis, mas a Chácara é um lugar de se hospedar e de lazer para os visitantes, relatando 159 

que seria dois benefícios feitos para a cidade e pediu para subscrever. O Vereador Sesiom 160 

Wanderley parabenizou o vereador pela proposição para ser feito o serviço daquele trecho, 161 

também pediu para subscrever para dar mais força ao requerimento, relatando que essa semana 162 

recebeu algumas reclamações que moram na zona rural, não só esse trecho, mas vários outros 163 

trechos das estradas vicinais do município que são pequenos tanto quanto esse que precisam de 164 

reparos para a melhoria do transporte dessas pessoas, solicitando encarecidamente a secretaria 165 

competente e ao poder executivo que veja a situação dos trechos que necessitam de serviço 166 

urgente, porque nesse período chuvosas estradas se transformam em riachos e ficam muito 167 

esburacadas e dificultam o trafego dos veículos, porque tem trechos que ficam intransitáveis, 168 

pedindo encarecidamente a secretaria competente e ao poder executivo que veja a situação 169 

desses trechos que precisam de reparos urgente, relatando que no período chuvosos as estradas 170 

se transformam em riachos e ficam esburacadas dificultando o tráfego dos transportes, porém 171 

tem trechos que ficam praticamente intransitáveis e precisam ser reparados com urgência. O 172 

Vereador Carlos Eduardo (Tiago) parabenizou o vereador pela proposição e pediu para 173 

subscrever, ressaltando que naquele trecho corta um córrego e na primeira chuva por mais que 174 

seja fina já danifica bastante e todo ano é feito um desvio, mas infelizmente não cobre, porque 175 

desse muita água, ressaltando que é muito importante fazer esse reparo, pois a Chácara Nova 176 

Vida é um ponto turístico na cidade, como também os moradores daquelas localidades que 177 

transitam por ali, porque é a única estrada que tem para ter acesso ao município. O Vereador 178 

Francisco Inácio (Júnior) agradeceu o apoio dos vereadores e também do prefeito para fazer o 179 

reparo daquele trecho que vai ajudar tanto a chácara que é um ponto turístico e só vai cada vez 180 

mais atrair visitantes para a chácara como também para o matadouro e as comunidades locais, 181 

relatando que é importante fazer o reparo o mais rápido possível daquela estrada. Não havendo 182 

nada mais a ser discutido, sendo submetido em votação, não tendo nenhum voto contrário, o 183 

requerimento foi aprovado por todos os vereadores presentes. Na sequência, o senhor 184 

Presidente solicitou à Secretária da Casa que encaminhasse o requerimento ao seu destino. 185 

Requerimento 75/2022 (retirado de pauta). Requerimento 76/2022 (retirado de pauta). 186 

Requerimento 77/2022 em discussão, o Vereador Carlos Eduardo (Tiago) relatou que era mais 187 

um pedido que trazia a Casa, um pedido dos moradores da zona rural, relatando que esse carro 188 

já é um carro velho 2017/2018, teve a oportunidade de dirigir ele levando o médico para a zona 189 

rural, onde ultimamente ele se encontra-se quebrado e as pessoas da zona rural estão tendo que 190 

se deslocar de suas comunidades para vir à sede do município para fazer esse procedimento, 191 

relatando que achou de suma importância fazer o requerimento e espera que seja atendido o 192 

mais breve possível. Não havendo nada mais a ser discutido, sendo submetido em votação, não 193 

tendo nenhum voto contrário, o requerimento foi aprovado por todos os vereadores presentes. 194 

Na sequência, o senhor Presidente solicitou à Secretária da Casa que encaminhasse o 195 

requerimento ao seu destino. Requerimento 78/2022 em discussão, o Vereador Carlos Eduardo 196 
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(Tiago) relatou que é mais um requerimento que protocolou, porque foi procurado por um 197 

morador da comunidade, conhecido como Pelado, relatando que há alguns anos não é feito esses 198 

reparos lá e já estão sentindo a salubridade da água, ressaltando que fez esse requerimento e 199 

espera que seja atendido. O Vereador Flávio Bezerra parabenizou o vereador pela proposição, 200 

relatando que no dia anterior recebeu a informação da necessidade e viu que já tinha a 201 

proposição do vereador. Sobre a proposição do carro, informou que a unidade móvel já está 202 

sendo consertada para ser entregue essa semana, relatando que falando com o prefeito ela 203 

passou a informação. Não havendo nada mais a ser discutido, sendo submetido em votação, não 204 

tendo nenhum voto contrário, o requerimento foi aprovado por todos os vereadores presentes. 205 

Na sequência, o senhor Presidente solicitou à Secretária da Casa que encaminhasse o 206 

requerimento ao seu destino. Requerimento 79/2022 em discussão, o Vereador Flávio Bezerra 207 

relatou que essa é uma passagem molhada muito importante apesar de ser pouco usada, porque 208 

faz tempo, desde a primeira gestão de Rogério que pleiteia,  mas sabe das prioridades das 209 

passagens molhadas do município, relatando que sempre requereu, mas entende que o 210 

município tem outras prioridades mais utilizadas, ressaltando que esse ano voltou a colocar 211 

porque no programa Serra Negra mais anunciado pelo prefeito, onde vai ter vinte e cinco milhões 212 

em obras e já tem quatorze milhões em conta e mais de seis milhões empenhados para sair, tem 213 

recursos para várias passagens molhadas no município e colocou essa, e, inclusive segunda e 214 

terça falando da estrada do matadouro que foi falado que os riachos correm no meio da estrada 215 

e isso é verdade tem muita estrada que a máquina passou e no lugar a estrada já está mais de 216 

um metro profundo e não tem nem como abrir manual para as águas correr para os lados, porque 217 

a estrada está abaixo do solo e está correndo por dentro, relatando que mandou funcionários 218 

seu colocar pedras no buraco para fazer um tapa buraco, porque entende que se a máquina da 219 

prefeitura for lá e fazer e chover é pior porque atola, e até então não está atolando, mencionando 220 

que a passagem molhada é um Riacho com mais de vinte metros de largura que pega mais de 221 

duas mil hectares de terra e Serras e  todos têm que passar por lá, citando que se de uma chuva 222 

e os açudes estiverem chegando, nem caminhão passa, enfatizando que a sorte é que enche 223 

rápido baixa rápido, citando que já bateu o motor do carro no riacho, teve ônibus da prefeitura 224 

que bateu o motor pegando transporte escolar, citando também que seu João Freire tio da 225 

Vereadora Vania e do prefeito Serginho que na época carregava estudante numa D10, no pau de 226 

arara e também teve problemas no riacho, ressaltando que esse ano ficou interrompido duas 227 

vezes, mas porque o açude ainda não sangrou, porque quando sangra pode ficar até dez (10) dias 228 

ilhado, mencionando que entende que tem trechos mais importantes no município, mas como 229 

nesse programa Serra Negra mais tem recursos para várias passagens molhadas, solicitou para 230 

que fosse feita essa passagem molhada, porque é uma estrada que servem a várias comunidades 231 

e ao transporte escolar, relatando que fez o requerimento e tem certeza que será atendido nesse 232 

programa Serra Negra mais, como também outras passagens molhadas do município. A 233 

Vereadora Vania Fernandes parabenizou o vereador pela proposição e pediu para subscrever 234 

para reforçar o requerimento, relatando que conhece bem o trecho, citando que inclusive as 235 

comunidades já ficaram ilhadas sem acesso para passar devido a esse problema que acontece no 236 

inverno principalmente quando o açude está sangrando, ressaltando que seu Tio quando 237 

carregava estudantes teve problema com o córrego, como o vereador falou se nesse programa 238 

Serra Negra mais está incluso recursos para passagem molhada existe uma necessidade de 239 

resolver esse problema, pedindo para subscrever a proposição para reforçar o requerimento. O 240 

Vereador Flávio Bezerra agradeceu a explanação da vereadora e abriu para que os demais 241 

vereadores subscrevessem, porque entende que dar mais uma força, citando que é necessário 242 

mesmo fazer aquela passagem molhada, porém entende que tem outros cantos que é necessário 243 

também é talvez tenha mais trajetos do que lá, mas só queria que o município diagnosticasse e 244 

enumerasse quantas passagens molhadas precisa o município, citando o exemplo de seis (6), que 245 
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descrevesse as mais importantes e colocasse em ordem, supondo que a da comunidade fosse a 246 

quinta mais importante e se tem recurso para quatro (4) fizesse as quatros e a quinta ficasse 247 

engatilhada para que no próximo recurso fosse ela, só não quer que seja necessário e fique 248 

esquecida por todos os prefeitos, quer que coloque no programa de governo como uma 249 

passagem molhada de suma importância e que coloque ela e outras e vá fazendo o que for mais 250 

importante para o município. Não havendo nada mais a ser discutido, sendo submetido em 251 

votação, não tendo nenhum voto contrário, o requerimento foi aprovado por todos os 252 

vereadores presentes. Na sequência, o senhor Presidente solicitou à Secretária da Casa que 253 

encaminhasse o requerimento ao seu destino. Moção de Repúdio 10/2022 em discussão, o 254 

Vereador Flávio Bezerra relatou que quando ocupa um cargo e representa o povo diz que tem 255 

as missões boas que é para trabalhar pelo município e pela população, como estão sendo 256 

Vereador por quatro (4) anos, relatando que tem vários mandatos, e é muito gratificante ocupar 257 

um espaço na Casa para trazer proposições que sabe que está atendendo o anseio do povo de 258 

Serra Negra, mas toda função tem o bônus e tem o ônus, relatando que também não pode se 259 

calar nos momentos difíceis, nos momentos de indignação, no momento que ver um amigo, um 260 

munícipe, que é elogiado por todo o município, por grande parte do Seridó, porque ele já tem 261 

trabalho reconhecido no Rio Grande do Norte, relatando que estava assistindo um evento do 262 

PSDB recentemente, onde tinha dois locutores e o mesmo até comentou que sentia falta de 263 

André, um evento regional, que podia ser até de repercussão nacional e ter no município um 264 

locutor que os de lá não amarra a chuteira para ele, citando que ele vai fazer um trabalho 265 

particular para o mesmo, onde vai apresentar as bandas na vaquejada, como fez as demais e em 266 

conversa informal ele mostrou indignado, até cabisbaixo, triste um áudio de um funcionário do 267 

estado da fundação José Augusto esculhambando ele, relatando que escutou e não acreditou, 268 

porque quando está na Casa um vereador com outro tem hora que diverge de opiniões e até 269 

pode se exceder, não é correto, mas no calor da emoção até admite, mas com essa frieza no 270 

gabinete uma discussão gravar, deixar registrado aquilo, citando que se fosse o mesmo entrava 271 

na justiça pelos ataques pessoais, relatando que mandava a moção, e pedia o apoio dos 272 

vereadores independente de partido, porque tem hora que tem que esquecer partido, porque 273 

isso atinge a honra do cidadão, e de maneira muito deselegante ele atingiu a pessoa de André, 274 

no qual o mesmo ficou indignado e colocou a moção, primeiro para ele sentir que o município 275 

merece respeito, que os cidadãos merecem respeito, relatando que se André comentou algo com 276 

ele que ele prove e mostre porque não foi, ressaltando que André ocupou o cargo e fez 277 

requerimento do que estava para cair, assim como o diretor que estar ocupando o cargo agora 278 

não tem como reclamar, porque ele não administra recurso para fazer a obra, e apenas um cargo 279 

que é para tomar de conta, olhar e tentar oferecer a casa para fazer algum evento e reclamar da 280 

fundação José Augusto que essa sim, administra e tem a responsabilidade, relatando que não 281 

adianta sair fazendo no Rio Grande do Norte fazendo casas de cultura se não tem como manter, 282 

citando que Deus foi tão bondoso que no sua que houve não tinha ninguém lá embaixo, relatando 283 

que será que se tivesse alguém lá no dia que caiu se tivesse algum ele iria reclamar porque as 284 

pessoas estava debaixo da "arapuca", mencionando que deixava o seu repúdio e pedia apoio dos 285 

vereadores para o diretor acima dele saber o que se fez, citando o trabalho de André na região, 286 

citando que procure defeitos em André que talvez ache, mas dizer ele é irresponsável e as 287 

funções que ele ocupou ele não zela, relatou que disse a André que ia colocar essa moção de 288 

repúdio ele concordando ou não, porque se sentiu ofendido, porque quem ocupa cargo público 289 

tem que dar a cara a tapa, tem que atender bem, receber as pessoas bem, passar as informações 290 

corretas a qualquer cidadão, agora se ele tinha alguma crítica administrativa na gestão de André 291 

que ele fizesse a crítica administrativa, mas fez no WhatsApp, relatando que André fez um 292 

comentário quando caiu o teto nas redes sociais, inclusive citando que quando coordenador fez 293 

várias solicitações dizendo o problema e fez uma crítica crítica governadora que não tomou 294 
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nenhuma providência, diante desse comentário que André fez, ele passou um áudio privado 295 

esculhambando, dizendo mentiras  ocupando um cargo público ofendendo um cidadão Serra-296 

negrense, enfatizando que André passou lá mais de dois (2) anos e ele nunca disse que André era 297 

incompetente, na hora que ele fez uma crítica a um problema que que houve que está lá o 298 

problema comprovado, aí na hora que fiz ele veio criticar André de dois (2) anos de baixo escalão, 299 

relatando que ficou indignado e fazia essa moção de repúdio para José Messias Domingos saber 300 

respeitar e ocupar um cargo público, porque ele está lá colocado, é um cargo comissionado tem 301 

superiores e ele tem que "escovar os dentes com ácido muriático" para falar de André. O 302 

Vereador Francisco Inácio (Júnior) relatou que abraçava a moção, porque André é servidor da 303 

Casa e pediu para subscrever. O Vereador Flávio Bezerra agradeceu a subscrição dos vereadores, 304 

porque não é uma força só para André, mas uma força para essa Casa, e uma força para o mesmo 305 

que teve a coragem de fazer isso é está vendo que o vereador está tendo a mesma coragem. O 306 

Vereador Francisco Inácio (Júnior) relatou que André é um servidor e tem que dar forças para 307 

que no momento que um cair o outro dê a mão para levantar. O Vereador Alysson Moisés 308 

parabenizou o vereador pela pela moção, não só em defesa de um funcionário da Casa, mas um 309 

cidadão Serra-negrense que foi desrespeitado, relatando que esse problema da Casa de cultura 310 

já vem de bastante tempo sendo solicitado para ser feito o serviço, relatando que Jarbas também 311 

fez o requerimento e pediu até ajuda ao mesmo em particular, citando que não ajudou, porque 312 

é algo que é obrigação do estado, e como é que um cidadão vai ajudar um governo a fazer uma 313 

obra, mencionando que André é uma pessoa competente não só em Serra Negra, mas no estado, 314 

ressaltando que sempre falou depois que entrou na vida pública é que o mínimo que um 315 

funcionário público pode fazer é atender e tratar bem o cidadão, quando errar baixar a cabeça e 316 

pedir desculpas, relatando que têm funcionários públicos que não sabem lidar com as críticas e 317 

vem com agressões a pessoa de André, uma pessoa honesta, digna, relatando que isso não pode 318 

acontecer, e ele tem que assumir o erro porque não tem como justificar, está lá o teto caído, não 319 

tem justificativa, está comprovado que foi falta que a fundação José Augusto teve com a casa de 320 

cultura que estava caindo aos pedaços e caiu mesmo, precisa ser tomado as providências, e o 321 

funcionário público não podia tratar um cidadão dessa forma, pedindo para subscrever porque 322 

não pode deixar passar um fato desse. A Vereadora Vania Fernandes parabenizou o vereador 323 

pela moção, relatando que é solidária ao Serra-negrense André, relatando que todos são 324 

conscientes há muito do problema que estava existindo na casa de cultura, não foi um problema 325 

gerado na gestão de André, muito antes de André assumir já existia esse problema e tem que dar 326 

graças a Deus pelo fato do teto ter caído em um momento que não tinha ninguém na casa de 327 

cultura, citando que imaginasse se tivesse acontecido se tivesse alguém usando aquele espaço, 328 

relatando que é consciente desse problema que já vem há muito tempo, e também da 329 

reivindicação dos gestores que passaram pela direção da casa de cultura, pedindo para 330 

subscrever em forma de ser solidária e reconhecimento que o problema não foi do gestor da 331 

época de André e nem do atual gestor, esse é um problema que a fundação já poderia ter tomado 332 

providências há muito tempo e resolvido o problema. A Vereadora Ana Karinne relatou que não 333 

poderia deixar de somar-se a essa moção de repúdio do vereador a pessoa de José Messias 334 

Domingos, citando que não conhece essa pessoa, mas devido o relato do vereador e do amigo 335 

querido André, se sensibiliza com a situação, porque repudia qualquer forma de desacato 336 

desumano e injusto, e mais sabendo da pessoa de André filho de Manoel da Farinha e dona 337 

Maria, irmão de Verinha e Fabiano, não poderia se calar, agradecendo ao vereador por abrir para 338 

subscrever essa moção, porque suas palavras e seu vocabulários cabíveis são poucos para 339 

descrever a pessoa de André, essa pessoa amiga, solidária, sempre prestativa sempre sorridente, 340 

um ser humano o de coração maravilhoso, que só quem conhece ele e convive dia a dia, 341 

relatando que Deus sabe do seu coração, de suas ações, do ser humano incrível que é, e não 342 

merece desacato, não merece desrespeito, não só o mesmo, mas qualquer ser humano, não 343 
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merece desacato principalmente verbais, porque tem palavras que às vezes fere muito mais do 344 

que uma surra, e o vereador não poderia fazer diferente, trouxe uma moção de repúdio, porque 345 

o papel legislativo não é apenas cobrar e reivindicar aquelas causas e demandas da cidade, mas 346 

também tem um papel significativo de conscientização, de mobilização, relatando que quando o 347 

vereador trás uma moção dessa pedindo respeito, cada vez mais mostra esse papel de 348 

conscientizar o ser humano, relatando que a vida já é tão difícil e quando ocupa um cargo público 349 

tem que respeitar, relatando que sente falta da casa de cultura cheia, lotada, com palco, com os 350 

artistas da terra, com as pessoas se socializando, citando quantos momentos incríveis vivenciou 351 

na casa de cultura, mencionando que por lá já passou vários administradores e hoje tem o amigo 352 

Jarbas Ribeiro que também enfrenta dificuldade com essa manutenção que é responsabilidade 353 

da fundação José Augusto, do governo do estado, e quantas vezes os municípios, os próprios 354 

prefeitos tiveram que arcar com despesas, porque é um bem público, é um espaço tão 355 

significativo, tem muitos artistas da terra parado e sente falta, e sente falta também desse apoio 356 

da fundação a casa de cultura, se solidarizaram com a situação ocorrida com o Amigo André e 357 

deixou os votos de repúdio a essa pessoa. O Vereador Carlos Eduardo (Tiago) parabenizou o 358 

vereador pela moção, relatando que diante do relato do vereador e conhecendo a pessoa de 359 

André, sabe a importância de André para a cidade, e onde vai levando a bandeira do município, 360 

agradecendo e pedindo para subscrever a moção na intenção de que esse cidadão que desacatou 361 

André saiba que independente do cargo que esteja ocupando, ninguém é melhor do que 362 

ninguém, porque do pó viemos e ao pó voltaremos, relatando que tem muitas pessoas que 363 

acham que por exercer um cargo grande ou ter mais dinheiro do que algumas pessoas acham 364 

que deve diminuir os outros, mas não deve-se ter amor ao próximo. O Vereador Sesiom 365 

Wanderley relatou que não escutou o áudio, mas pode escutar depois, e conhecendo a pessoa 366 

de André e escutando os fatos e justificativas que o Vereador Flávio falou concorda muito com a 367 

fala do Vereador Alysson de que o funcionário público tem que respeitar o próximo e atender 368 

como se fosse funcionário, pediu para subscrever e relatou sua indignação diante dos fatos que 369 

ocorreram. A Vereadora Ana Karinne relatou que ouvindo atentamente a fala do vereador e que 370 

tudo isso foi ocasionado devido postagem que André fez quando o teto caiu, mas não foi só um 371 

sentimento de André, presenciou nas redes sociais várias pessoas postando, vários Serra-372 

negrenses, inclusive vereadores também postaram em suas redes sociais, então isso aí não é um 373 

sentimento só de André, mas de toda a população que ficou extremamente triste, porque devido 374 

à falta de manutenção da casa de cultura chegou o teto a cair e não foi de agora, em outras 375 

gestões no tempo de Rogério o teto caiu também e  quantas vezes o próprio município ajudou 376 

em questão de recursos financeiros, porque não tem essa manutenção, ressaltando a 377 

importância da moção. O Vereador Flávio Bezerra agradeceu o apoio dos vereadores presentes, 378 

pedindo para que na próxima sessão quando André tiver na Casa que escutem o áudio em 379 

particular para ver, relatando que está dizendo menos do que tem no áudio, mencionando que 380 

quem ouvir o áudio ainda vai ficar surpreso do tom de agressividade e da maneira desrespeitosa 381 

que o mesmo não admitiria se fosse em uma discussão, imagine friamente passar uma 382 

mensagem em completo desequilíbrio, agradecendo a todos os vereadores, mas inclusive aos 383 

dois (2) vereadores do PT que está humildemente subscrevendo a proposição, fazendo um 384 

agradecimento especial por enxergar que realmente os fatos são verídicos e André não merece, 385 

citando que quando o mercado público estava com problema no teto, veio ministério público, 386 

corpo de bombeiros e o prefeito teve que tomar as providências, fez um termo de ajuste de 387 

conduta, fez a obra e está a casa da cultura abandonado, como a vereadora falou uma obra que 388 

veio para incentivar a cultura do município, do estado, está aí parado e Jarbas Ribeiro sem poder 389 

fazer nada a não ser gritar e pedir para que seja feito a obra. Não havendo nada mais a ser 390 

discutido, sendo submetida em votação, não tendo nenhum voto contrário, a moção foi 391 

aprovada por todos os vereadores presentes. Na sequência, o senhor Presidente solicitou à 392 
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Secretária da Casa que encaminhasse a moção ao seu destino. Moção de Protesto 11/2022 em 393 

discussão, o Vereador Alysson Moisés relatou que é um assunto que mexe com todo mundo, 394 

vereador e cidadão que mora na cidade, relatando que não sabe dizer quanto tempo faz que 395 

sofre com esse problema, citando que imaginou que tinha tido já melhora e diminuído os 396 

transtornos, ressaltando que todos os anos tem esse problema, mas todos esse ano se 397 

intensificou e piorou esse problema da energia no município, enfatizando que é um assunto 398 

debatido na Câmara desde a primeira vez que foi vereador, todo mundo já fez requerimento já 399 

mandou para a Cosern, a Cosern até já mudou de dono, citando que tudo aconteceu menos a 400 

melhoria da energia do município, mencionando que a cidade evoluiu muito com o crescimento 401 

da indústria, relatando que o consumo de energia hoje é muito maior do que o consumo de vinte 402 

(20) anos atrás as fábricas aumentaram, aumentou funcionários, pedidos, relatando que algo que 403 

não foi atingido na pandemia foi o boné, porque aumentou a venda de bonés, as fábricas tudo 404 

cheias de pedido, relatando que as fábricas não conseguem nem entregar os bonés no período 405 

que é para entregar, já tem muitos transtornos de atraso de entrega de bonés e a Cosern deveria 406 

ver que o consumo da cidade aumentou, a cidade hoje é regida pelo boné, não tem como fabricar 407 

o boné sem energia e esse problema existe, citando que é um transtorno que a população sofre, 408 

se tiver idoso e crianças, não pode ligar um ventilador, um nebulizador, são muitos transtornos 409 

e desconfortos que traz para o cidadão, relatando que há anos que já fala de reclamar, ligar e 410 

tudo mais, ressaltando que é algo que vem persistindo e tem que arrumar uma forma de resolver, 411 

talvez pedir mais uma audiência pública para ver se esse pessoal vem, citando que o problema 412 

piora na época do inverno e as fábricas têm muito prejuízo, esse pessoal que vendem bonés pelo 413 

Instagram vê que eles têm problemas na entrega no prazo certo, porque se já não estão 414 

conseguindo entregar na data, imagine com esse problema na energia e a fábrica passa o dia 415 

parada, as quedas de energia que danifica aparelhos de eletrodomésticos, nas fábricas também, 416 

mencionando que sempre gosta de trazer problemas que envolve toda a população, enfatizando 417 

que quando falta energia ou água passa um transtorno grande, quem mora na zona rural e se 418 

comunica através da Internet fica sem essa comunicação, relatando que na zona rural é muito 419 

pior, já morou um tempo no sítio e lá é muito pior, falta mais energia do que na cidade, e a 420 

demora é maior ainda para voltar e essas pessoas ficam sem ventilador, ar-condicionado, 421 

televisão, salientando que teve uma reunião com os próprios representantes da Casa legislativa, 422 

representantes da Cosern, citando que não participou da reunião, mas que por coincidência 423 

depois da reunião voltou a faltar, relatando que não entende porque é leigo, não sabe qual é o 424 

problema, ressaltando que se fala muito em uma subestação, enfatizando que além da queda de 425 

energia tem aquela queda que vai e volta que aconteceu na semana passada sete (7) vezes 426 

durante a noite e tem também a baixa tensão que não sabia que não sabia, mas os donos de 427 

fábricas reclamaram que quando está naquela baixa tensão a fábrica não funciona bem, porque 428 

a energia não está chegando de forma correta, relatando que teve a reunião com a promessa de 429 

ter melhorado o serviço de fornecimento de energia na cidade, mas depois piorou, citando que 430 

não sabe se foi tomado alguma providência e se todos concordassem poderia solicitar mais uma 431 

audiência pública com a presença dos vereadores, só o Vereador Eraldo, mas é necessário a 432 

presença dos demais vereadores que são fiscalizadores do serviço público, para discutir sobre 433 

essa energia que paga mais caro por ela e precisa de um serviço de qualidade, relatando que já 434 

falou até com dono de fábrica e o conselho que dá é procurar a justiça, fazer cálculos do prejuízo 435 

e entra com pedido na justiça por perdas e danos, mencionando que se todo mundo fizesse isso, 436 

lutasse a procuradoria de Caicó de pedido de indenização por perdas e danos, talvez a energia 437 

funcionasse melhor, porque não tem como a Cosern manter esse serviço de péssima qualidade 438 

depois que tanto aumentou o consumo na cidade, relatando que é algo que faz muito tempo e 439 

precisa de apoio para isso. O Vereador Flávio Bezerra parabenizou o vereador pela proposição, 440 

relatando que no dia anterior quando recebeu o edital, foi a proposição que mais ficou satisfeito 441 
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quando viu que ia ser discutido na Casa, pedindo para subscrever, e deu a ideia do autor da 442 

matéria permitir a todos os vereadores para subscrever para o órgão ver que foi um grito de 443 

todos os vereadores representantes do povo, sugerindo que o senhor Presidente consulte o 444 

assessor jurídico, porque sabe que tem meios legais para convocar obrigando o representante 445 

da companhia da Cosern que dá assistência ao estado vir à Câmara esclarecer os fatos e ter uma 446 

ata que sai registrado o compromisso para ter valor jurídico, relatando que esse problema vem 447 

há anos, e quando o vereador falou em justiça lembrou que a sua energia vem da Energisa, em 448 

dois mil e oito (2008) passou quatro (4) dias sem energia e o mesmo protocolando e reclamando 449 

e eles dizendo que chegava de sete horas (7h), ressaltando que só perdeu mais de vinte mil reais 450 

a justiça concedeu e o mesmo recebeu treze mil reais, agora estourou o transformador queimou 451 

os para raios, e eles dizem que não repõem o transformador, porque era do mesmo, citando que 452 

mandou provar que era seu e eles não conseguiram, e já estava entrando na justiça de novo, 453 

ressaltando que eles são tão irresponsável que está lá os para raios queimados e eles ainda não 454 

vieram repor, citando que já colocou o transformador de novo mais está sem proteção, 455 

mencionando que foi muito sábio o requerimento e a atitude de incentivar os prejudicados a 456 

entrarem na justiça, salientando que tem hora que tem fama de ser falador, mas tem coisa que 457 

não aguenta ficar calado, no dia onze (11) de março teve uma reunião na Casa, e antes de 458 

acontecer esses problemas já reclamou na Casa sobre como é que uma reunião para falar de um 459 

problema que foi levantado em várias legislaturas o lema da deficiência de energia, toda 460 

legislatura independente de partido político ou gestor levanta o problema, tenta audiência 461 

pública, tenta trazer o responsável e não consegue,  ressaltando que tem certeza que o assessor 462 

jurídico sabe que tem uma maneira que obriga o representante vir, só não pode obrigar o 463 

prefeito, mas secretário e quem presta serviço a órgão público é obrigado a vir, ver isso direto 464 

na Câmara Federal, enfatizando que essa é a primeira solicitação se todos concordarem, ter a 465 

audiência pública com uma maneira que obrigue convocar, aí teve essa reunião que ficou 466 

indignado, porque toda reunião no final deve ter uma ata dos participantes da reunião, assinada 467 

com o que foi discutido na reunião e qual a solução, porque não adianta conversar e não colocar 468 

no papel, questionando qual era o compromisso daquele pessoal, citando que até fez uma crítica 469 

e pela sua experiência parece que adivinha, quando disse olhe, olhe se não for só uma fachada 470 

eleitoral, porque viu só segmento de um partido convocando, como é que faz uma reunião na 471 

Câmara não convida os vereadores, o prefeito que é o maior representante do município só 472 

tomou conhecimento porque um amigo do mesmo disse e passou para o prefeito na véspera e 473 

ele não sabia de nada, relatando que ver os agradecimentos nas redes sociais só de um partido 474 

político, ainda quando o fez a reclamação, disse que tinha convidado o senhor Presidente a 475 

convidar os vereadores, que sabe que não foi convidado, pode ter avisado, mas não formalizou 476 

que era para convidar os vereadores para a reunião até porque não convidaram o prefeito 477 

também, fizeram uma reunião, onde o mesmo leu há pouco nas redes sociais os agradecimentos, 478 

uma reunião encadeada por Acácio que foi candidato a prefeito na passada e está com vontade 479 

de novo, veio o secretário Jaime Calado da secretaria de desenvolvimento econômico que deve 480 

ser candidato a deputado federal ou outra coisa, veio o superintendente de relacionamento Júlio 481 

Giraldi, o diretor de operações do Seridó Gomes e o engenheiro elétrico Adriano, ressaltando 482 

que estava sabendo porque tinha lido nas redes sociais de Acácio, agradeceu a outras pessoas 483 

de outras legislações que era da corrente de partido político, mas não agradeceu ao mesmo, a 484 

Vereadora Ana Karinne que participaram de outras legislações,  salientando que a conclusão da 485 

reunião, que existem gargalos que encontra-se nas redes de distribuições dentro da cidade, mas 486 

e aí vai ser tomado as providências quando, porque isso faz anos e anos, o que tem de concreto, 487 

vão ajeitar quando, ressaltando que por enquanto era entrar na justiça, pedindo 488 

encarecidamente ao senhor Presidente que converse com o assessor jurídico que quer fazer uma 489 

audiência pública, mas que obrigue o representante da Cosern de vir, citando que o bom era que 490 
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viesse essas mesmas pessoas para eles dizer ficar em ata, qual é o compromisso, quando vai 491 

ajeitar, tem que deixar documentos, porque estava com o documento e se não cumprir no prazo, 492 

passando o município pode entrar com uma ação em relação a Cosern, porque eles só resolvem 493 

o problema quando mexe no bolso deles, relatando que a sua energia eles queriam cortar a 494 

justiça impediu, ressaltando que tinha sessenta e oito (68) ligações nesses quatro (4) dias lá na 495 

fazenda, aí o mesmo deixou de pagar a conta aí eles vieram cortar o mesmo colocou cadeado na 496 

porteira e o mesmo entrou na justiça e foi dado uma liminar que se eles cortassem era 497 

quinhentos reais por dia aí eles não cortaram, relatando que rolou na justiça o mesmo ganhou 498 

treze mil e mais seis mil de energia que o mesmo não pagou porque prescreveu e já vai entrar de 499 

novo, relatando que o mérito era do vereador, mas pedia que abrisse para todos subscreverem 500 

para dar mais força e eles verem que é unanimidade, e ver com o assessor qual é a maneira que 501 

obriga eles virem, porque tem quase certeza que existe. O Vereador Francisco Inácio (Júnior) 502 

parabenizou o vereador pela proposição, relatando que se todos concordassem consultava sobre 503 

a referida audiência no dia quatro (4) para ela ser realizada ou no dia onze (11) ou no dia dezoito 504 

(18), ressaltando que também trabalha em fábrica e escutou um áudio bastante pesado de um 505 

cliente que a sua patroa abriu para escutar, onde tinha um pedido de quarenta e cinco mil e ele 506 

disse que se não chegasse no prazo ele ia cancelar o pedido, mas será que a Cosern iria dar pelo 507 

menos alguns centavos ou pagar o prejuízo dela de quarenta e cinco mil, não, deixando claro que 508 

a Cosern é uma rede privada e não tem compromisso com ninguém, só gosta do dinheiro, mas 509 

na hora que alguém da classe mais carente atrasa um papel eles vão lá e cortam, não quer nem 510 

saber se tem uma criança, uma pessoa informa que precise de balão, não querem saber vão lá e 511 

corta, deixando seu repúdio a empresa que não tem compromisso com os clientes, relatando 512 

que o problema não é de hoje, ressaltando que é a favor que a audiência pública aconteça para 513 

ter o prazer de dizer a eles que eles não têm compromisso com nenhum consumidor, porque no 514 

momento que eles souberem que as pessoas não estão de brincadeira talvez eles dê valor aos 515 

consumidores, porque não se está pedindo favor está pagando, e no momento de estar pagando 516 

tem direito de cobrar, relatando que ia esperar que melhore, porque o papel do vereador é 517 

cobrar e fiscalizar e vai continuar fazendo. A Vereadora Vania Fernandes somou-se ao 518 

requerimento do vereador, pediu para subscrever, se solidarizaram com os prejuízos causados à 519 

todos os segmentos no município, no setor têxtil, no comércio, na saúde que tinha sido marcado 520 

para fazer exames marcados e não teve como realizar, por isso a importância de marcar essa 521 

audiência pública para convocar a Cosern para que os mesmos como representantes do povo 522 

cobrar junto a Cosern, porque se não paga a conta no dia eles vem e cortam independente se a 523 

pessoa está passando por dificuldade ou não, eles não aceitam justificativa, relatando que como 524 

o Vereador Flávio falou que no dia onze (11) de março teve uma reunião na Câmara com 525 

representantes da Cosern, e não entende que essa reunião foi em favor da população, porque 526 

estava querendo solucionar os problemas que a Cosern gera no município para o povo, mas não 527 

convidou os representantes do povo, os vereadores que reivindicam e cobram os anseios do 528 

povo, também nessa reunião era para estar representantes de todo o setor boneleiro, 529 

representando o comércio, ressaltando que não convidando os vereadores já faltou com respeito 530 

com a população, porque iam estar na Casa reivindicando o direito do povo, relatando que está 531 

vivenciando as campanhas de vacinação do sarampo que está voltando atingir a população, e 532 

também da influenza e a vacina do covid, onde todas foram transferidas para Caicó para 533 

armazenar, para não perder as doses de vacina e a população não perder mais ainda é a Cosern 534 

nem aí para o problema, relatando que é um problema sério, e quanto a ureia da audiência vão 535 

amadurecer cada vez mais, fazer esse requerimento e em nome do povo de Serra Negra, dos 536 

contribuintes, dos fabricantes de bonés, do comércio, em nome da população, vão provocar a 537 

audiência pública e fazer convite a população para que venha representantes para cobrar uma 538 

solução. O Vereador Carlos Eduardo (Tiago) parabenizou o vereador pela proposição, relatando 539 
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que máquina de bordado não puxa a energia baixa, citando que já presenciou o balancinho ficar 540 

doido vendo a hora machucar o profissional que opera a máquina, relatando que sobre essa 541 

reunião, o mesmo foi procurado por um boneleiro pedindo para que fizesse alguma coisa, que 542 

se mandassem um documento com certeza vinha essa subestação, enfatizando que até mesmo 543 

antes de ser vereador o mesmo acompanhava os trabalhos do legislativo viu que sempre vinham 544 

cobrando, questionou a ele se tinha vindo para a reunião, ele disse que não, mas após a reunião 545 

vão para as redes sociais faz uma postagem com um caminhão da Cosern em alguns postes da 546 

cidade dizendo que foi um pedido atendido a respeito dessa reunião que teve, mas foi pior, 547 

porque no mesmo dia para a infelicidade teve prejuízos, porque faltou energia o dia todo, 548 

relatando que boneleiros que estavam presentes na reunião reclamaram que o que eles tanto 549 

prometeram, aconteceu ao contrário, enfatizando que fica indignado com a Cosern, porque os 550 

prejuízos que vem causando são enormes, citando alguns, e com isso fica sem saber o que fazer, 551 

mas pede que as pessoas também os ajudem, procurem os mesmos e não só os mesmos têm 552 

cobrar, mas que cobrem também cumprindo o direito de cidadão, porque ajuda, relatando que 553 

quanto a colocar na justiça a justificativa que eles dizem nesse período chuvoso é que é um 554 

fenômeno da natureza e não pode arcar com os danos, pedindo para subscrever a proposição no 555 

sentido de dar mais força e provocar a Cosern para dar mais força. A Vereadora Ana Karinne 556 

parabenizou o vereador por em um momento oportuno estar trazendo essa moção de protesto 557 

a empresa Neoenergia - Cosern, relatando que todos sabem que isso é uma problemática antiga 558 

e que se recorda muito desde dois mil e sete (2007), há quase dezesseis (16) anos quando a 559 

mesma ainda era secretária da Casa, os vereadores da época já falavam da problemática, já 560 

existiam essas quedas constantes de energia, quantas vezes, quantos foram os requerimentos, 561 

as audiências públicas que participaram, e até hoje a problemática persiste é até hoje sabe que 562 

o município tem umas trinta e sete (37) fábricas de bonés, tem comércio, supermercado, 563 

farmácias, e a falta de energia gera inúmeros desperdícios, e além de pagar caro porque a energia 564 

está cada vez mais cara, e cada vez mais gerando problemas para a população, citando que as 565 

fábricas param, é notório os funcionários do lado de fora parados quando falta energia, os 566 

comércios podem perder produtos que necessitam de refrigeração, são inúmeros malefícios que 567 

a falta de energia gera na população, desde dois mil e sete (2007) os vereadores já cobravam, 568 

citando que o ex-vereador Damião já cobrou diversas vezes, a mesma no ano passado 569 

recentemente fez o Requerimento 64/2021, aprovado por todos, encaminhado, inclusive na 570 

época falou com o deputado Ezequiel a problemática, e ele de pronto apresentou o 571 

requerimento também, foi aprovado pela assembleia, relatando que acompanhou virtualmente, 572 

foi lido a matéria por Hernando Morais, mencionado que como representante legislativos estão 573 

fazendo sua parte, só que fica sem entender porque diante de tanto tempo, mais de uma década 574 

Serra Negra ainda não foi contemplada com uma subestação de energia, o que gera 575 

questionamentos se for colocado a subestação vai resolver a problemática, é uma dúvida que 576 

gera, recentemente se ver muito em novas formas de energía, citando a fotovoltaica, a eólica, 577 

inclusive no programa Serra Negra mais o gestor já anunciou que dentro das metas tem a 578 

construção de uma mini usina de energia solar, quem sabe não vai trazer benefícios futuramente 579 

para a cidade, mas o papel é esse continuar cobrando, ressaltando que também ficou surpresa e 580 

não poderia deixar de falar na audiência pública que foi feita no plenário da Casa legislativa e os 581 

vereadores não foram convidados, onde já vem debatendo essa questão há mais de uma década, 582 

então tem conhecimento de causa, viu também a ausência dos boneleiros, onde tem mais de 583 

trinta e sete (37) fábricas, pessoas que vendem da sua residência através da Internet e não 584 

estavam presentes, citando que uma audiência pública deve quanto mais pessoas participaram 585 

dessa audiência pública, quanto mais forças e principalmente as pessoas, os órgãos competentes 586 

que podem resolver a problemática tem que estar presentes, salientando que quando o senhor 587 

Presidente lançou a questão da audiência pública, concorda, mais que antes de marcar a data 588 



13 
 

tem que ver a disponibilidade do pessoal da Cosern, as pessoas que são competentes para 589 

resolver o problema está também presente, convocando também a população de forma maciça, 590 

porque também cobrando e reivindicando vai até conseguir, somando-se a moção de protesto 591 

do vereador, porque está cada vez mais constante essa falta de energia, gerando danos imensos 592 

a população, aos comerciantes e empresários, pedindo para subscrever devido a importância da 593 

moção. O Vereador Sesiom Wanderley parabenizou o vereador pela moção de Protesto à 594 

empresa Neoenergia - Cosern, citando que nem o nome sabe mais como é, pedindo para 595 

subscrever, relatando que é absurdo a maneira como essa empresa trata seus clientes, relatando 596 

que os vereadores relataram vários problemas desde fábricas as vacinas, citando que também 597 

tem os prejuízos na zona rural, os produtos perecíveis como leite, as queijeiras que conservam 598 

os produtos refrigerados e segue causando prejuízos a essas pessoas, ressaltando que desde 599 

menino que frequenta Serra Negra e esse é um problema constante, citando que costumava dizer 600 

que "um cachorro não podia mijar no poste" que faltava energia e continua dessa forma gerando 601 

prejuízo e a insatisfação das pessoas, pedindo para subscrever. O Vereador Francisco Inácio 602 

(Júnior) pediu para subscrever e relatou que quando a Vereadora Ana Karinne falou que sentiu 603 

falta dos boneleiros, relatando que faz mais de cinco (5) anos que está na Casa e sempre quando 604 

tem alguma audiência vai convite para os boneleiros, mas se recorda que nunca apareceu pelo 605 

menos dez (10), ressaltando que espera que dessa vez venha pelo menos dez (10), para depois 606 

ter o que cobrar, porque essa audiência que teve é os vereadores cobraram muito que não foram 607 

convidados, enfatizando que como trabalha com Keu empresária que tem fábrica de boné e 608 

chapéu, ela foi convidada para vir participar e no momento o mesmo estava também foi 609 

convidado para participar, relatando que reconhece o seu erro porque nem o mesmo e nem Keu 610 

vieram, ressaltando que espera que marcando essa audiência que todos venham todos os 611 

vereadores para depois não ter o que reclamar, como também que venham todos os boneleiros. 612 

O Vereador Alysson Moisés agradeceu as palavras de todos, relatando que ficava satisfeito por 613 

todos terem subscrito a moção, ressaltando que dizem que é algo chato, mas deixou de ser chato 614 

e virou um problema essa questão da energia da cidade, citando que várias dessas pessoas que 615 

vendem pelo Instagram já estão na justiça porque atrasou na entrega do pedido do boné e essa 616 

pessoa é consumidor e tem todo direito é uma das causas disso é a falta de energia, mencionado 617 

que teve uma postagem de uma menina que vende açaí postou que não ia estar entregando açaí 618 

naquele dia pela falta de energia no dia anterior, talvez ela tenha até tido prejuízo, citando que 619 

não queria comparar Serra Negra com Natal, mas morou quinze (15) anos que morou em Natal 620 

nunca faltou energia, mas será que Serra Negra não tem uma tecnologia que é usada lá em Natal, 621 

algum método que foi usado lá não podia ser usado no município, relatando que aqui tem muitas 622 

fábricas e será que não merecia um cuidado melhor dessa empresa para que deixasse de faltar 623 

energia na cidade para não causar tanto prejuízo, como também a tensão da energia não caísse 624 

como o vereador falou, citando que nesse dia não faltou energia, mas estava em casa e seu 625 

ventilador começou a ventilar menos aí se tocou que era tensão baixa, imagine em uma fábrica 626 

as máquinas, relatando que tinha que lutar por isso juntos, fazendo o que é possível, citando 627 

sobre o reajuste que vai ter, enfatizando que tem certeza que a empresa dar muito lucro e tem 628 

que investir para beneficiar os usuários, porque é um serviço público que mexe com todo 629 

mundo. Não havendo nada mais a ser discutida, sendo submetida em votação, não tendo 630 

nenhum voto contrário, a moção foi aprovada por todos os vereadores presentes. Na sequência, 631 

o senhor Presidente solicitou à Secretária da Casa que encaminhasse a moção ao seu destino. 632 

Requerimento 80/2022 em discussão, o Vereador Sesiom Wanderley relatou que tem a imagem 633 

em anexo para quem quiser observar, ressaltando que andando pela zona rural do município 634 

encontrou esse mata-burro em péssimo estado de conservação, caído já, tem um colchete para 635 

passar lá, porque lá não tem condições de passar por cima dele, ressaltando que estava 636 

mostrando aos vereadores a situação e solicita a secretaria competente e ao poder executivo o 637 
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reparo imediato desse mata-burro, relatando que andando pela zona rural encontra outros 638 

mata-burros que precisam de reparos e conserto, citando que inclusive já colocou um na Casa, 639 

faz praticamente um ano desse mata-burro e ainda não foi realizado, solicitando para que o 640 

secretário competente ande mais pelo município, pelas estradas vicinais e que não precise de 641 

um morador fazer esse pedido, porque é muito simples fazer uma reforma dessa, e solicita que 642 

seja consertado o mais breve possível para a melhoria do trânsito daquelas comunidades. O 643 

Vereador Francisco Inácio (Júnior) parabenizou o vereador pela proposição, relatando que 644 

passou e viu a situação do mata-burro, relatando que lá tem o trânsito dos estudantes e vê que 645 

é um perigo, relatando sobre o problema que existe no balde do açude de Urbano que foi 646 

consertado, mas ali só dá certo se colocar umas pedras e uma boa fôrra em cima, porque as mães 647 

estão com medo de deixar os filhos virem no ônibus porque tem medo de cair no balde do açude 648 

de Urbano, relatando que está perigoso mesmo e que se alguém tivesse dúvida era só procurar 649 

o motorista Didi para ele esclarecer melhor o perigo que existe no balde do açude, pedindo 650 

encarecidamente que seja tomado as providências e feito esse serviço. Não havendo nada mais 651 

a ser discutido, sendo submetido em votação, não tendo nenhum voto contrário, o requerimento 652 

foi aprovado por todos os vereadores presentes. Na sequência, o senhor Presidente solicitou à 653 

Secretária da Casa que encaminhasse o requerimento ao seu destino. Requerimento 81/2022 654 

em discussão, não havendo nada mais a ser discutido, sendo submetido em votação, não tendo 655 

nenhum voto contrário, o requerimento foi aprovado por todos os vereadores presentes. Na 656 

sequência, o senhor Presidente solicitou à Secretária da Casa que encaminhasse o requerimento 657 

ao seu destino. Requerimento 82/2022 em discussão, a Vereadora Ana Karinne relatou que 658 

decidiu oficializar esse requerimento, porque recentemente participando da audiência pública 659 

da LDO e LOA de dois mil e vinte e três (2023), e lá foi relatado pela coordenadora pedagógica a 660 

necessidade desse veículo, ressaltando que tem escolas na zona rural que precisam ser enviados 661 

para lá a merenda, materiais de limpeza, material de expediente para os professores trabalharem 662 

e muitas vezes ela fica dependendo de um carro que vá para a comunidade para poder mandar 663 

o material e muitas vezes eles já estão precisando e chega de forma atrasada, e ela relatou que 664 

a secretaria devia ter um veículo para esse fim, também visitas domiciliares que tem que fazer e 665 

precisa de um veículo, então devido a esse veículo estar inviável, ouvindo atentamente a fala 666 

dela apresentando essa demanda na audiência pública, a mesma fez um requerimento de forma 667 

formal e que possa ser atendido a disponibilidade do veículo para sanar a situação. O Vereador 668 

Francisco Inácio (Júnior) parabenizou a vereadora pela proposição. Não havendo nada mais a ser 669 

discutido, sendo submetido em votação, não tendo nenhum voto contrário, o requerimento foi 670 

aprovado por todos os vereadores presentes. Na sequência, o senhor Presidente solicitou à 671 

Secretária da Casa que encaminhasse o requerimento ao seu destino. Requerimento 83/2022 672 

em discussão, a Vereadora Ana Karinne relatou que diante das demandas que tem na cidade, 673 

diante de tantos pedidos, sempre repete proposições que ainda faltam o município atender e 674 

também traz novas proposições como essa, relatando que essa a mesma já tinha solicitado em 675 

outras gestões, é algo bastante interessante, ressaltando que a cidade é bastante arborizada e 676 

constantemente é feito o trabalho de podas, relatando que essa é uma máquina importante, 677 

citando que em Caicó foi feito esse pedido, e recentemente um próprio funcionário que faz a 678 

limpeza do município enviou o vídeo, e a partir do momento que eles já vão podando o resto da 679 

madeira já vai adentrando na máquina, a máquina já vai triturado e esses resíduos podem ser 680 

reutilizados em diversas situações, adubo, e até na questão do paisagismo da cidade, relatando 681 

que é algo que achou interessante, não sabe o custo da máquina, mas que possa ser incluído nas 682 

metas para um futuro próximo que é algo que vai facilitar o trabalho das pessoas que limpam a 683 

cidade, como também vai diminuir custos e também vai ser bom para o meio ambiente, 684 

ressaltando que é algo interessante que espera que consiga em um futuro próximo o município 685 

possa adquirir essa máquina. O Vereador Francisco Inácio (Júnior) parabenizou a vereadora pela 686 
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proposição. A Vereadora Vania Fernandes parabenizou a vereadora pela proposição, relatando 687 

que hoje o município faz a poda e coloca em um lugar para secar e quando seca as pessoas vão 688 

lá e queimam, ressaltando que no período do inverno não acontece, porque está molhado, mas 689 

no período da seca isso acontece semanalmente, ressaltando que não é o município que coloca 690 

o fogo, mas infelizmente tem pessoas que fazem isso, o que causa problemas respiratórios as 691 

pessoas do município,  principalmente as pessoas que já tem esses problemas, e essa é uma 692 

maneira de evitar esses problemas, pedindo para que o município inclua isso no planejamento 693 

para quando tiver a disponibilidade financeira resolver solucionar o problema. O Vereador 694 

Alysson Moisés parabenizou a vereadora pela proposição, relatando que ela mostrou um vídeo 695 

de como realmente a máquina funciona, vai trazer muitos benefícios para a cidade se for 696 

adquirida, pedindo para subscrever. A Vereadora Vania Fernandes pediu para subscrever. Não 697 

havendo nada mais a ser discutido, sendo submetido em votação, não tendo nenhum voto 698 

contrário, o requerimento foi aprovado por todos os vereadores presentes. Na sequência, o 699 

senhor Presidente solicitou à Secretária da Casa que encaminhasse o requerimento ao seu 700 

destino. Na sequência, o Sr. Presidente declarou encerrada a ordem do dia e facultou palavra aos 701 

líderes por cinco (05) minutos para cada um que assim o desejar. Após, o Vereador Flávio Bezerra 702 

relatou que como líder do prefeito tinha alguns anúncios a fazer e um já atende a preocupação 703 

do Vereador Sesiom sobre as campanhas de vacinação, relatando que já está sendo divulgado 704 

nas redes sociais do município a campanha de vacinação contra o sarampo e contra a influenza, 705 

citando o período, o público alvo e os documentos a serem levados, citando que ia colocar no 706 

grupo da Câmara. A seguir, o senhor Presidente declarou encerrada a presente sessão às onze 707 

horas e um minutos (11h e 01min) e convocou a todos os vereadores para a próxima sessão 708 

ordinária que será realizada dia vinte e sete (27) de abril de dois mil e vinte e dois (2022) que 709 

será a audiência pública. Câmara Municipal de Vereadores de Serra Negra do Norte, aos vinte 710 

(20) dias do mês de abril do ano de dois mil e vinte e dois (2022). 711 


